

PROPÓSITO:

GUÍA 12

Relatar la historia de la Virgen de Guadalupe y explicar porque la Virgen María es la mejor maestra en asuntos de fe.

MOTIVACIÓN:

4

La Virgen María, discípula de Jesús

Alumna y maestra a la vez

Julián quiso hablar con Andrea y se fue al computador, pero no logró comunicarse con la niña. Entonces, se puso a "chatear" con un chico mexicano que le pareció muy simpático.

—Quiero saber quién sós. ¿Cuáles son tus gustos y aficiones?

—preguntó Julián.

—Me llamo Vicente, tengo catorce años y estoy en tercero de secundaria. Me gusta oír música, montar tabla, jugar fútbol y ahora tengo que escribir sobre María, la madre de Jesús. La profesora de religión nos puso a investigar por qué se dice que la Virgen es alumna y maestra a la vez; jeso me parece todo un enredo! —exclamó Vicente.

—¿Y no sabés nada acerca de la Virgen? —replicó Julián.

—Claro que sí, de la *Virgen de Guadalupe*, pero no más.

—Hagamos un trato: vos me contás la historia de la *Virgen de Guadalupe* y yo trato de ayudarte con tu investigación, ¿te parece?

—propuso Julián.

—¡Trato hecho! —dijo Vicente— Escucha esto: En 1531 se le apareció, en un cerro, una hermosa mujer a Juan Diego, un indio que iba a pie desde su pueblo hasta la ciudad de México. Ella le dijo que era la Virgen María y le pidió que hablara con el obispo para que construyera allí un templo en su honor. Él obedeció pero el obispo no le hizo caso. La Virgen insistió y



EXPLICACIÓN:

el indiecito fue de nuevo donde el obispo, pero esta vez tampoco le creyó. Le pidió una señal que comprobara la verdad de sus palabras.

—¿Qué más pasó? —preguntó Julián intrigado.

—Juan Diego volvió al cerro y habló con la señora, que resplandecía de luz. Ella le dijo que al otro día le entregaría algo que debía llevar al obispo. Pero él no pudo asistir a la cita. Su tío había enfermado y debía ir en busca de un sacerdote que lo confesara. En su afán, tomó un camino diferente para que la señora del cielo no lo detuviera. Pero la Virgen se le volvió a aparecer y le dijo que no se preocupara por su tío, que ella ya lo había curado. Le solicitó que volviera donde el obispo, pero que antes pasara por el cerro y recogiera unas flores que llevaría como prueba. Al llegar a la cumbre descubrió que habían crecido muchas rosas de distintos colores. El indiecito las cortó y las echó en su ruana. Cuando llegó donde el obispo soltó las rosas y en la tela de su ruana se dibujó, milagrosamente, una bellísima imagen de la Virgen María, que aún conservamos en México. El obispo quedó maravillado y mandó construir el templo.

—¡Asombroso! —escribió Julián.

—Ahora, ¿podrías explicarme por qué la Virgen es alumna y maestra?

—preguntó Vicente.

—Claro que sí. Ella fue la primera discípula de Jesús porque fue la primera persona a la que se anunció la llegada del Redentor al mundo, y ella creyó. Su hijo le enseñó que Dios es nuestro Padre y que debemos hacer siempre su voluntad. Cuando se perdió a los doce años y ella lo encontró después de tres días, Él respondió: "¿Por qué me buscaban? ¿No sabían que yo debía estar en la casa de mi Padre?". La Virgen María presenció muchos milagros hechos por Jesús y fue testigo de su victoria sobre la muerte. Después de que Jesús subió al cielo, siguió al lado de los Apóstoles y permaneció con ellos en oración, mientras esperaban la venida del Espíritu Santo.

—¿Y cómo es maestra? —siguió el nuevo amigo.

—Pues es muy sencillo, Jesús nos entregó a María en la cruz como madre nuestra, y toda madre es una maestra. Ella nos lleva de la mano hacia su Hijo Jesús y nos pide que escuchemos su Palabra. La Virgen María nos ofrece su ejemplo de fe, obediencia y misericordia para con los demás. Además, nos enseña a aceptar la voluntad de Dios, pues ella aceptó humildemente que su Hijo muriera en la cruz por todos nosotros.

—Gracias, ahora me queda más claro. ¿Podemos hablar la próxima semana?

—propuso Vicente.

—¡Claro! Vos tenés aquí a un amigo —respondió Julián.

EJERCICIOS:

Trabajemos con alegría

Los siguientes son los misterios dolorosos del *Santo Rosario*. Consulta las citas bíblicas correspondientes y, luego, reúnete en grupo para elaborar una cartelera que muestre los episodios vividos por Jesús.

Misterios de dolor



1. Jesús ora al Padre con tristeza, en el Huerto de los Olivos.
(Mateo 26, 36-39)



2. Jesús es azotado, mientras está atado a una columna.
(Marcos 15, 15)



3. A Jesús le es colocada una corona de espinas.
(Juan 19, 2-3)



4. Jesús recorre el camino al Calvario con la cruz sobre sus hombros.
(Juan 19, 16-17).



5. Jesús es crucificado y muere en la cruz.
(Lucas 23, 33-34. 44-46)

EVALUACIÓN:

6 Averigua cuáles son las virtudes de la Virgen María según el Concilio Vaticano II (Constitución dogmática LUMEN GENTIUM, capítulo 8, numerales 61 y 65).



6 En 1917 la Virgen María se apareció a tres pastorcitos en Fátima, Portugal. Ella les pidió que oraran por la paz del mundo. Escribe tu opinión acerca de la guerra, expresando algunas ideas para construir la paz entre todos.



Averigua los siguientes datos: ¿De qué lugar es patrona la Virgen de Guadalupe? ¿A qué se debe su nombre? ¿En qué fecha se celebra su fiesta? ¿Cómo fue construida la basílica de su santuario? Puedes consultar en Internet:



BIBLIOGRAFÍA: